



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/15526

11/06/2020

37822

AUTOR/A: REQUEJO NOVOA, Pedro Jesús (GVOX); JIMÉNEZ REVUELTA, Rodrigo (GVOX); TRÍAS GIL, Georgina (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); CALVO LISTE, Pablo Juan (GVOX); SÁEZ ALONSO-MUÑUMER, Pablo (GVOX)

RESPUESTA:

El Gobierno afronta el reto demográfico como una de sus prioridades de acción, por lo que ha incorporado esta materia por primera vez en el Consejo de Ministros, en el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, cuya titular tiene el rango de Vicepresidenta cuarta.

El reto demográfico, y los distintos desafíos que conlleva (despoblación, envejecimiento, dispersión territorial, migraciones, sobrepoblación estacional etc.), ha de afrontarse desde una acción de gobierno transversal, con la colaboración de todos los niveles de gobierno y con el objetivo de garantizar la igualdad de derechos y oportunidades de todas las personas, vivan donde vivan.

Así, con el objetivo de elaborar y aprobar la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico, el Gobierno realiza un diagnóstico demográfico y territorial ajustado a cada una de las Comunidades Autónomas, con el mayor nivel de desagregación estadística posible, y conoce los datos disponibles por el Instituto Nacional de Estadística en materia de población residente, movimiento natural de la población y estadística de migraciones.

En este sentido, se señala que los movimientos migratorios registrados en el país a lo largo de los últimos años muestran tendencias inerciales, que marcan la recuperación de un saldo migratorio externo positivo, y una concentración de población en algunas Comunidades Autónomas en el caso de los saldos migratorios internos.



En Castilla y León, por razones geográficas, económicas y políticas, se produce un saldo migratorio interno negativo, que no es compensado por el saldo migratorio externo, y que agudiza el saldo vegetativo negativo que se registra de forma continua desde 1988.

Para finalizar, se informa que para afrontar los desafíos demográficos en el conjunto del país, el Gobierno trabaja para aprobar en una próxima Conferencia de Presidentes la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico, que exige de la colaboración y responsabilidad de todos los niveles de gobierno para ejercer las competencias constitucional y estatutariamente reconocidas en cada Comunidad Autónoma y entidad local.

Madrid, 15 de septiembre de 2020

